
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 1

РАСПРАВА

В Ростовской области чиновники по-своему решают проблему аварийных и бесхозных детских 
площадок. Хотя, как решают. Вот, например, в Таганроге спилили качели, горки и карусели под корень. 

И где теперь играть малышам, бюрократы, видимо, не подумали. Почему в нашем регионе сегодня 
детство – не время для игр,   разобрались на странице 2

НАД СЧАСТЛИВЫМ 

ДЕТСТВОМ

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
16+

6/259/11 ИЮНЬ 2023ЗА ПРАВДУ РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ



2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

ГЛАВНАЯ ТЕМА

нет проблем

Пилить, нельзя помиловать
В 2018 году Совет Евразийской экономической 

комиссии принял технический регламент «О без-
опасности оборудования для детских игровых 
площадок». На то, чтобы доработать площадки до 
требуемых норм, давалось два года. Потом срок 
продлили до 1 декабря 
2021 года. Впрочем, 
можно было этого 
и не делать, потому 
что в Таганроге за всё 
отведенное на дора-
ботку время никто из 
чиновников в сторону 
детских площадок даже 
не взглянул.
Хотя, это не совсем так. 
Взглянули конечно. 
Летом 2020 года му-
ниципальные службы 
провели инвентариза-
цию и выяснили, что 
 64 городские площадки 
 не соответствуют требованиям технического 
 регламента  и их решили снести. А дети? А дети 
вырастут как-нибудь и без каруселей. 
В ходе всё той же инвентаризации  беспокойство 
 чиновников вызвали ещё 149 детских площадок, 
многие из которых были установлены ещё 
в прошлом веке. Чиновников особо встре-
вожило, что под этими качелями-каруселями 
отсутствует межевание. То есть, если на такой 
площадке ребёнок получил бы тяжелую трав-
му, или, не дай Бог, погиб, уголовную ответ-
ственность понесли бы муниципальные служ-
бы, в том числе глава местной администрации. 
И каким властям нужна такая головная боль? 
Правильно, никаким. Поэтому эти «не раз-
межёванные» площадки были немедленно 
внесены в «распильный» список.

Кстати, в списке на слом оказались и совре-
менные площадки, установленные максимум 
пять лет назад по программе «Формирование 
комфортной городской среды». Инспекция 
установила, что у них тоже нет сертификатов 
безопасности.

Чиновники Таганрога вот уже два года ведут 
непримиримую борьбу с детскими площадками. 
Свои действия администрация объясняет «заботой» 
о детях. Ведь, по мнению руководства города, только 
с помощью сноса маленьких детских миров можно 
уберечь ребятишек от травм. «А чиновников – от от-
ветственности», – добавляет депутат Городской Думы 
города Таганрога от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Алексей Полубояров.

Ломать не строить
На то, чтобы снести, таланта у бюрократов 

хватило. А вот строительство новых комплексов 
явно выходит за рамки способностей местных 
градоначальников. Справиться с этой задачей им 
не удается даже с помощью госпрограммы «Ком-
фортная городская среда». Заявки на два проек-
та детских игровых комплексов, которые подали 
работники администрации, оказались оформле-
ны с ошибками и потому не были приняты.

Детство
как бульдозером  
снесли

Прокуратура Таганрога ока-
залась более гуманной – выдала 
собственникам детских площадок 

предписания на приведение в соответствие 
нормам.

А вот «заботливые» городские власти 
церемониться не стали, и в 2021 году приня-
лись повально уничтожать «островки детской 
радости». 

Муниципалитет с этим не спра-
вится – денег в бюджете города 
на восстановление площадок 

нет. Думайте сами: на содержание ЖКХ 
Таганрога отпущено 150 миллионов, тогда 
как реальная потребность на нужды города 
составляет порядка миллиарда. Не так 
давно в городской Думе одобрили заложен-
ные в бюджет на межевание территории 
будущих площадок 318 тысяч… Какие ещё 
есть варианты? К сожалению, инициативное 
бюджетирование (в областном проекте 
«Сделаем вместе!» граждане предлагают 
направления расходования областных бюд-
жетных средств, софинансируя выбранные 

объекты) в восстановлении детских 
площадок не поможет. В Таганроге 
в этом году к рассмотрению примут 
11 проектов. Скоро отправятся на кон-
курс 20 городских инициатив – пакетов 
подготовленных документов. Среди них 
лишь спортивные объекты на терри-
тории школ. Детские площадки 
в список не вошли. К тому же 
выделяемые на проекты сред-
ства, увы, не покроют их 
стоимость. Поэтому, чтобы 
исправить ситуацию, 
необходима программа на 
уровне региона. Алексей Полубояров

 Выстоять в этой расправе удалось лишь 
 немногим площадкам.  Уютные детские миры 
с огромным трудом выжили лишь во дворах тех 
домов, собственники и УК которых общими уси-
лиями успели решить вопрос с сертификатами. 
Вопросы, кстати, очень непростые, ведь закон 
требует использовать либо цельные покры-
тия – синтетические маты, резиновые ковры или 
плитку, либо сыпучие, например песок – с высо-
ким ударопоглощающим коэффициентом по-
верхности. Сыпучие компоненты требуется часто 
сдавать на анализ в санэпидемстанцию и менять 
время от времени, что тоже недешево. Но люди 
готовы были отдать любые деньги, ведь речь идёт 
о детях!

Снесли детские 
площадки, как бульдо-
зером, – комментирует 
действия городских служб соци-
алист Алексей Полубояров. – Не 
пожалели даже те, что были уста-

новлены за счёт жителей. Металл 
аккуратно сдали. Всё происходящее – результат 
бездумного желания выслужиться и боязнь ответ-
ственности.

Заголовки городских сайтов запестрели новостями 
 «В Таганроге снесут 213 детских площадок?» 

Родители запаниковали, попытались 
как-то отстоять право детей на игры 
во дворах. Но всё тщетно: исполни-
тели под началом прежнего замести-
теля главы администрации по ЖКХ 
выкорчевали практически все терри-
тории детства в городе.

В настоящий момент всё, что остается 
администрации города, – обещать: построим, 
установим, возведем… А ведь детям, которые 
на долгожданных летних каникулах остались 
без своих любимых игровых зон, нужны не сло-
ва, а действия.
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Сморщенный картофель 
и прошлогодние сухофрукты 
для детей

Не так давно к питанию дошкольников ни у кого пре-
тензий не было. Управление образования не ограничи-
вало выбор процедуры для приобретения продуктов. Их 
покупали на удобных всем краткосрочных аукционах – 
по мере необходимости осуществлялись простые прямые 
закупки. Заведующие детскими садами сами выбирали 
ту форму работы, которая подходила учрежде-
нию и не шла вразрез с законом. В итоге 
детей кормили действительно каче-
ственно и полезно.

ДЕТИ ИЛИ ДЕНЬГИ: 
Член постоянной комиссии по делам 
молодежи, образованию, науке 
и культуре Городской Думы города 
Таганрога, член Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Лариса 
Овсиенко внимательно изучила этот 
вопрос и сделала неутешительный 
вывод: для наших чиновников на 
первом месте всё-таки деньги,  
а не дети. 

КТО ЦЕННЕЕ

ДЛЯ БЮРОКРАТОВ?

 При этом создатели новой 
 схемы закупок не учли, или не 
 пожелали учесть, такой важный 
 момент,  как сезонность продуктов.  
Хотя все прекрасно понимают, что, напри-
мер, свежие овощи вкуснее и полезнее. Цены на 
кабачки, перцы и томаты в Таганроге летом значительно 
снижаются. Вот только эти наполненные витаминами ово-
щи почему-то вообще не были отражены в контрактах. 

Зато есть картофель. Но раньше его закупали ре-
гулярно, и он всегда был свежим. Теперь же, в связи 
с новыми правилами, дети не получат блюда из новых 
корнеплодов, пока не закончатся старые. И неважно, 
что они уже давно сморщились и вряд ли пойдут на 
пользу здоровью ребят.  

Из фруктов в новых контрактах имеются лишь ябло-
ки. Компот, по задумке авторов нововведения, дети 
должны пить исключительно из сухофруктов. Другие 
варианты просто не рассматриваются.

Ребёнок голодный? 
Ещё раз раскошеливаемся

Хотите побаловать малышей сезонными овощами 
и фруктами? Не вопрос – покупайте. Но дополнитель-
но – за родительскую плату.
Кстати, о родительской плате. Ведь именно она со-
ставляет большую часть средств на продукты питания 
в детсадах. Как сообщила начальник Управления обра-
зования Таганрога Ольга Морозова на одном из заседа-
ний комиссии по делам молодежи, образованию, науке 
и культуре,  в 2023 году в местном бюджете 
 на приобретение продуктов для дошкольников было 
 заложено всего лишь чуть более 19 миллионов рублей.  

Но в конце 2022 года 
всё кардинально поменялось.

Экономия по-таганрогски: 
хотели как меньше, 
получилось как больше 

Как бы ни возмущались родители и адми-
нистрация детских дошкольных учреждений, 
аукционы всё же состоялись. Общая стои-
мость лотов составила 231 миллион рублей. 
Как поясняет Лариса Овсиенко, одним из 
главных критериев отбора стало наличие 
так называемого опыта работы. Из-за этого 
пункта многие таганрогские производители 
не смогли принять участие в кон-
курсе. Большую часть 
лотов выиграла шахтин-
ская компания, которая 
выступает как посредник, 
а её деятельность вызы-
вает много вопросов.

Ранее до 10% платы за-
ведующие могли остав-
лять на нужды детского 

сада – на закупку туалетной бумаги, 
чистящих средств... Учреждения 

всегда укладывались в имеющи-
еся лимиты, – объясняет Лариса 

Овсиенко. – Теперь нет. Появились 
даже долги за продукты питания… 
Детский сад – живой организм. Се-
годня пятьдесят человек в группе, 
а завтра тридцать, кто-то боле-
ет, кто-то подрос и готовится 
к школе.  А продукты питания 
поставляют по заданному на 
год графику.

 В то время как реальная потребность  
составляет почти 232 миллиона рублей – 
в ДВЕНАДЦАТЬ РАЗ БОЛЬШЕ!  
Разница традиционно изымается  
из карманов пап и мам. 

Лариса Овсиенко

 Закупки 
были пере-

ведены в режим 
совместных аукцио-
нов и, самое главное, 
контракты из кратко

срочных стали 
годовыми Кормите, травите

По словам Ольги Морозовой, еще одно  
масло, на этот раз – сливочное, постав-
ленное тем же предприятием оказалось 
ещё и… скажем так, не самым полезным. 
Детские сады, объединившись, заказали 
экспертизу продукта в Ростове-на-Дону. 
И выяснилось, что этот продукт детям 
лучше не давать! Он не соответству-

ет ГОСТам. Впрочем, масло, по словам 
чиновницы, оказалось не единственной 

ложкой дёгтя в работе поставщика. Ком-
пания вместо мяса птицы для детского питания со сроком 
хранения два дня поставляло просто охлажденное. То же 
происходило и с говядиной. Заведующие дошкольными 
учреждениями, не на шутку обеспокоенные вопросом 
обеспечения здоровым питанием своих подопечных, 
решили расторгнуть контракты с поставщиком. 

Но избавиться от поставщика низкосортных това-
ров, как объясняет Ольга Морозова, – дело непростое. 
Ведь с ним подписан договор. А в документе чёрным по 
белому сказано, что исполнитель имеет право в течение 
15 суток произвести замену некачественных продуктов, 
и тогда пункты по поставке считаются выполненными. 
А чем кормить детей эти 15 дней? Никого из авторов 
изменений, видимо, этот вопрос не волнует.

 Я надеюсь, что новый глава администрации Таганрога 
Андрей Фатеев обратит внимание на ситуацию. О данной 
проблеме известно и в прокуратуре города. На детях эконо-
мить недопустимо! Мы будем добиваться того, чтобы контракт был 
расторгнут! – уверяет социалист Лариса Овсиенко.

 Мы прове-
ли анализ одного из 

выигранных данной фирмой 
десятимиллионного контракта. Выяснилось, 

что он мог бы обойтись гораздо 
дешевле: около пяти с поло-

виной миллионов. К примеру, 
цена закупки одного литра 

подсолнечного масла у шахтинской компании – 
206 рублей. Это не оптовая цена, достаточ-
но зайти в любой таганрогский магазин, 
чтобы убедиться: даже в рознице литр масла 
стоит 100–130 рублей. Ранее заявлялось, что 

новая система закупок поможет сэкономить 
средства бюджета. На деле же выходит доволь-
но сомнительная экономия. И уж тем более на 
тех лотах, что выиграла шахтинска фирма.
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
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ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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РАЗОБРАЛИСЬ

БЕЗ КРЫШИ
ДОМА СВОЕГО

Драконовские проценты 
молодым

Молодая семья – Максим Фёдоров 
и его супруга – успели познакомиться со 
всеми аспектами становления «новой 
ячейки общества». Пять лет им при-
шлось скитаться по чужим квартирам 
и отдавать за съём последние деньги. 
Но дальше так продолжаться не могло, 
и однажды социалист решил заняться 
вопросом приобретения собственного 
«семейного гнезда». Ведь есть же 
государство, которое обещает по-
мочь молодым! Наверняка работают 
какие-то программы!

Когда будущий депутат 
в 2020 году изучал условия ипотеки, 
на рынке недвижимости ещё можно 
было найти довольно выгодные 
предложения:

 
Но мы покупали вто-
ричное жильё в селе, а на него, либо на зе-
мельный участок, проценты гораздо более 

высокие. Мы не обнаружили подходящих программ – 
два года назад их просто не было. Зато удалось 
оформить ипотеку по ставке 8,25%. И это большая 
удача, потому что сейчас реклама обещает ставку 
5%, а на деле она равна 10%. Знакомый мне расска-
зывал, что ему назвали цифру 15%. А в офисе при 
одобрении сделки оказалось, что у одних вышло 
18%, у других – 20%, а третьи насчитали аж 22%. 
К тому же банки во избежание своих рисков навязы-
вают дополнительные услуги: страхование жизни, 
страхование жилья... 

В результате получается, 
что семьи с небольшим достатком, 
а это в первую очередь молодые, не 
в состоянии даже первый взнос внести.

Квадратные метры для сирот 
вдали от цивилизации

Выходит, что никакой поддержки молодых 
в нашей стране на самом деле нет. Но это у тех, 
кто воспитывался в семьях, у кого были папа-мама. 
Сироты же вряд ли сталкиваются с подобными 
проблемами, ведь по закону по достижении 18 лет 
государство обязано предоставлять им жильё. 

Максим Фёдоров даже не сомневался 
в этом, пока однажды не пообщался с Татья-
ной Сорокиной. Эту удивительную женщину 

из посёлка Рассвет Ростовской области 
знает вся страна. Шутка ли: начи-

ная с 70-х годов она приняла 
в свою семью и воспитала 
более 80 детей, имея лишь 
двоих собственных! Татьяна 
Сорокина призналась в теле-
фонном разговоре с депута-
том-социалистом, что силь-
но переживает за будущее 
всех своих ребят. Ведь 
так хочется, чтобы у них 
была счастливая жизнь: 
хорошая работа, семья 

и квартира... 
«А разве квартир нет?» – 

удивился Максим Фёдоров. 
Оказывается, есть. Чиновники 
законопослушно обеспечива-

ют воспитанников многодетной 
матери квадратными метрами. 

Причём довольно неплохими, в новостройках… 
в совхозе Темерницкий, на хуторе Камышеваха за 
Ростовским морем, в ЖК «Суворовский». 

Если кто не в курсе – это те края, куда порой даже 
транспорт не ходит. Добраться оттуда до работы – 
двух-трёхчасовое «увлекательное» путешествие. 
А потому совершеннолетние «оперившиеся» воспи-
танники Татьяны Сорокиной, которые покинули род-
ное гнездо и теперь вынужденно живут на выселках, 
мечтают не о большой семье и продолжении рода, 
а о возможности со временем переехать поближе 
к цивилизации.

Квартиры есть, но не для вас
Любопытно, что в 2022 году Ро-

стовская область вошла в чис-
ло лидеров по объёму ввода 
нового жилья. Как сообщила 
пресс-служба губернатора 
Василия Голубева, в регионе 
было построено 2,7 миллиона 
квадратных метров. 

Мало кто из них помышляет 
о продолжении рода, а потому 
в области ежегодно уменьшается 
количество новорождённых и увели-
чивается число смертей. Население Ростова медлен-
но, но неуклонно стареет.

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Миронов сказал: 

«Государство, которое не заботится о молодом поко-
лении, не имеет будущего», – напоминает Максим Фё-
доров. – Это совершенно справедливые слова. Социа-
листы считают, что нужны альтернативы ипотеке, 
которая на самом деле оказалась недоступной для 
большинства граждан. Например, партия предлагает 
механизм стройсберкасс, создание альтернативных 
кредитных учреждений, которые составят здоровую 
конкуренцию банкам, работая только с накоплениями 
для покупки жилья. В результате неокрепшей семье 
покупка обойдется в 2,5 раза дешевле.

Другой замечательный вариант, который 
предлагают справедливороссы: 

предоставлять молодым семьям беспроцентный 
кредит на покупку квартиры. При рождении перво-

го ребёнка списывается 25% кредита, второго – 
50%, третьего – кредит погашается.

Кроме того, Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ считает необходимым предоставлять 
жильё по социальным контрактам – 
в аренду за адекватную стоимость, которую смо-

гут позволить большинство молодых семей. Такое 
жильё нельзя было бы приватизировать и переда-
вать по наследству. Но в нём вполне можно жить 
и строить будущее – своё и России.

Нет дома – нет семьи. Эта простая взаимосвязь уже давно всем очевид-
на. Семьи, которые вынуждены скитаться по чужим углам, не спешат 
заводить детей. Громкие фразы о поддержке родителей звучат из каж-
дого утюга, но зачастую так и остаются красивыми словами. В этом на 
собственном опыте убедился депутат Собрания депутатов Рассветовско-
го сельского поселения Аксайского района, член Совета регионального 
отделения Молодёжи СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Максим Фёдоров.

Максим Фёдоров

Получается, 
жильё есть, но 

молодые семьи не 
могут приобрести 

свой собствен-
ный угол 

Рождаемость
Рождаемость

Смертность
Смертность

НЕВЕСЁЛЫЕ ЦИФРЫ
2019 год 2022 год

60174 
человека

32598 
человек

29450 20135

56794 
человека

 41052 
человека
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Собачьи стаи диктуют свои 
правила

Жители Октябрьского микрорайона Новочеркасска 
постоянно жалуются на собак депутату Городской 
Думы города Новочеркасска, члену Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Андрею Лембрикову.

В основном все истории как под копирку: огром-
ные стаи оккупировали улицы, дворы, детские 
площадки и скверы. Собаки зачастую проявляют 
агрессию, люди боятся за себя и в первую очередь 
за своих детей.

Эти опасения совершенно не напрасные. Недав-
но в сети появилось видео, как в начале апреля 
в микрорайоне Молодёжный агрессивный зверь 
напал на женщину. Произошло это на детской 
площадке. Пострадавшую госпитализировали 
в БСМП со множественными ранами предплечий 
и кистей рук. 

Эта история имела большой резо-
нанс, – поясняет Андрей Лембриков. – 
Как сообщила пресс-служба адми-

нистрации города, агрессивное животное 
впоследствии отловила специализиро-
ванная бригада. В департаменте ЖКХ 
и благоустройства некоторое время 
выясняли, есть ли у собаки хозяин. 
Если бы такой нашелся, то пришлось 
бы ему нести ответственность за 
поступок брата своего меньшего. 
Владельца, насколько мне известно, 
так и не нашли.

Что нам стоит собачий 
дом построить?

Как сообщил Андрей Лембриков, 
в прошлом году на ОСВВ 

бездомных собак в Но-
вочеркасске был заклю-
чен годовой контракт на 

пять миллионов рублей. 
Но в октябре его уже 

«выполнили», то есть вы-
деленные деньги попросту 

закончились. И городским 
властям пришлось изыскать 
дополнительно 300 ты-
сяч рублей. В текущем же 
году в бюджете города на 
решение проблемы бездо-
мных животных было заложено 
лишь 600 тысяч рублей – крохи. 
Эту сумму подрядчик уже давно 
израсходовал согласно поступившим 
заявкам. 

Отлову подлежат бездомные собаки и те, 
что с ошейником, но находятся на улицах «на само-
выгуле». Каждого пойманного пса надо десять дней 
подержать на карантине, чтобы стерилизовать, 

вакцинировать и обработать от парази-
тов. Разумеется, эти дни его следует 

выгуливать, лечить, кормить-поить. 
Подрядчик также обязан публико-
вать на своём сайте информацию 
о каждой пойманной собаке, 
с фото и описанием. Характер 
процедуры отлова, содержание, 

выполнение положенных по закону 
мероприятий и всего контракта от-

слеживают представители депар-
тамента ЖКХ. 

На финальном этапе 
псов чипируют, про-
водят ветеринарный 
осмотр, отвозят в при-
вычное место обитания 
и выпускают. Это если 
для него не нашелся 
хозяин.

Как видно, с каждым 
животным хлопот 
немало. 

ПСОВ
НОВОЧЕРКАССКА

Отловить – стерилизовать – 
вакцинировать – выпустить (ОСВВ). 

Это простая и, самое главное, эффективная 
схема. Проверено. Её уже несколько лет успеш-
но применяют многие субъекты РФ, такие как 

Москва, Санкт-Петербург и Нижегородская 
область. Но в Ростовском регионе система уже 
давно дает сбой – по улицам наших сёл и горо-
дов бегают огромные стаи псов, лают, кусают, 
спокойно жить не дают. Виновников этой си-
туации давно пора призвать к ответу. И речь, 

конечно, не о собаках.

Андрей Лембриков

Потому и стоимость процедур для каждого 
хвоста по расчётам администрации 
Новочеркасска выходит немаленькая – 

20 тысяч рублей. 
Умножаем на две тысячи и получаем, что 

для полноценного выполнения задачи 
по стерилизациивакцинации в одном 

только Новочеркасске необходимо 

40 миллионов рублей!
Моё мнение – эти проблемы пора 
решать на федеральном уровне. 
В идеале – создать стационар-

ные пункты для организации передержки, 
расположенные за территорией города, – 
уверен Андрей Лембриков. – Если на эти 

цели средства будут выделяться в полном 
объёме, значит, будут и дополнительные 

рабочие места, что, несомненно, важно для 
региона. И конечно, никто не запретит желаю-

щим приезжать в эти питомники и забирать собаку 
в свой дом. А пока тема носит тревожный характер, 
и факторы риска сложно недооценивать.

Нечеловеческие меры 
для защиты 
человека

Судя по тем поправкам, которые были внесены 
на рассмотрение в Госдуму, парламентское боль-
шинство исповедует принцип: не можешь решить 
проблему – убей её. 

Депутаты от партии власти предлагают 
дать больше полномочий главам регио-
нов в решении «собачьего вопроса», что 
в конечном итоге приведет к одному: 
к массовым убийствам животных. 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
категорически против такого подхода.

Своё мнение о том, как лучше решать проблему 
безнадзорных и агрессивных животных, вы 
можете высказать в опросе, ссылка на который 
приведена на странице 8. 

В настоящий 
момент в различ-

ных районах города по 
улицам бегает не менее 
двух тысяч животных, 

которые ещё не прошли 
процедуру ОСВВ. 
Попробуй их всех 

вылови! 

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

Ф
от

о:
 С

ер
ге

й 
М

ы
ль

че
нк

о



8 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

По горизонтали: Эффект.  Гевея.  Дети.  Верка.  Прораб.  Манат.  Йод.  Судоку.  Оброк.  Сосиска.  Архип.  Тост.  Инам.  Зазор.  Желоб.  Будущее.  Офис.  Неряха.  Бас.  Кропило.  Ротару.  Лясы.  Кинжал.  Линия.  Олеся.  Драчун.  Обь.  Кули.  Тавро.  Снос.  Фото.  
Миро.  Танго.  Лак.  Вердикт.  Ость.  Россия.  Кюре.  Орск.  Хаус.  Ост.  Смутьян.  Тара.  Заявка. По вертикали: Мука.  Озеро.  Флокс.  Театр.  Икона.  Овес.  Класс.  Беркут.  Буки.  Руина.  Роу.  Даная.  Вид.  Тело.  Жар.  Инь.  Камбала.  Отк.  Тимур.  Яло.  Атон.  Ход.  
Ганди.  Убыль.  Гост.  Пуща.  Соска.  Вето.  Есенин.  Бизе.  Ольха.  Явор.  Клякса.  Обзор.  Круз.  Юрок.  Обол.  Оса.  Троп.  Лиф.  Кайло.  Филе.  Овсов.  Спил.  Сет.  Иск.  Редут.  Соня.  Опята.  

НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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